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RECHERCHE CŒURS D’ADORATEURS 

 

4EME DIMANCHE DE L’AVENT … LES MAGES SONT EN ROUTE  

 

Matthieu 2 v 1 

1 Jésus était né à Bethléhem en Judée, sous le règne du roi Hérode. Or, des mages venant de l’Orient arrivèrent à 

Jérusalem. 

2Ilsdemandaient : 

—Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu se lever son étoile, et nous sommes venus lui rendre 

hommage. (-ou l’adorer selon les versions) 

Là-dessus, Hérode fit appeler secrètement les mages et se fit préciser à quel moment l’étoile leur était apparue. 

8Puis il les envoya à Bethléhem en disant : 

—Allez là-bas et renseignez-vous avec précision sur cet enfant ; puis, quand vous l’aurez trouvé, venez me le 

faire savoir, pour que j’aille, moi aussi, lui rendre hommage. 

9Quand le roi leur eut donné ces instructions, les mages se mirent en route. Et voici : l’étoile qu’ils avaient vu 

se lever les précédait. Elle parvint au-dessus de l’endroit où se trouvait le petit enfant. Et là, elle s’arrêta. 

10En revoyant l’étoile, les mages furent remplis de joie. 

11Ils entrèrent dans la maison, virent l’enfant avec Marie, sa mère et, tombant à genoux, ils lui rendirent 

hommage. Puis ils ouvrirent leurs coffrets et lui offrirent en cadeau de l’or, de l’*encens et de la *myrrhe.  

12Cependant, Dieu les avertit par un rêve de ne pas retourner auprès d’Hérode. Ils regagnèrent donc 

leur pays par un autre chemin. 

Cela peut vous sembler bizarre de citer ce texte au moment de l’avent alors que traditionnellement, on vient 

placer les « rois mages » en janvier dans la crèche au moment où on devrait aussi manger la galette ou la 

couronne des rois. Mais entre tradition, mystère et révélation il y a quelques pas que nous allons oser franchir, 

espérant surtout que Dieu ait pour vous, ce matin, une parole « Rhéma» … 

Si l’on en croit les récits de l’ancien testament, les mages seraient de savants astrologues flirtant avec le 

domaine spirituel, très présents en Babylonie. On peut se laisser à penser que ceux -ci ont été bousculés dans 

leur rang en tant que conseiller du roi au temps d’un certain Daniel, un proche de Dieu lui-même dont les 

interprétations de rêves se sont révélées puissantes et vraies. On peut se laisser à penser que depuis presque 

600 ans, ces mages s’interrogent sur ce Dieu et sont à l’affut de tout ce qui peut leur laisser approcher cette 

sagesse.   
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Nul doute donc qu’ils n’allaient pas laisser passer l’occasion d’accueillir ce roi des juifs, Dieu fait homme… cela 

méritait le déplacement ! Il s’agit environ d’une dizaine de jours de marche. Nous sommes donc dans le bon 

timing !  

 Ces mages qui ne sont pas rois et qui ne sont pas trois puisque leur arrivée s’est fait remarquer en arrivant à 

Jérusalem, sont ancrés dans le passé, comme nous pouvons l’être avec les récits de notre Bible. Ils annoncent à 

Hérode un présent bien réel, et prédisent dans leurs actes le futur.  

Pourtant leur adoration n’est pas dû à de la reconnaissance, Jésus n’a encore rien fait, pas de miracles, pas de 

don de sa vie, il n’est pas dû à la connaissance biblique…  Esaie 60 a prédit l’adoration de Jésus de peuples venant 

de loin  

Car en effet, l’intention de ces mages, est bien de tout quitter pour aller adorer celui qui arrivait, (v2) chargés de 

cadeaux hautement symboliques et prophétiques.  

Bien avant nous, ce sont les premiers païens à adorer le messie juif en tant que roi (le roi des juifs qui vient de 

naitre + or réservé aux présents pour les rois) et Dieu (offrande d’encens)  et le ressuscité avec  l’offrande de 

myrrhe) 

Cette révélation faite aux mages, on ne sait pas trop comment (certainement les étoiles leur ont parlé, cette fois 

avec vérité) précède de loin celle de Corneille dans les actes, et celle d’Apocalypse 7 :9 _10) Dieu attire des 

hommes et des femmes éloignés de lui pour l’adorer. Même si on se sent éloigné de lui, peut-être indigne, 

étranger comme la samaritaine au puit, il y a toujours l’accueil de Dieu.  

L’adoration n’est pas liée à qui nous sommes, à ce que nous faisons, mais elle est liée à celui qui est digne de 

l’adoration.  

Ephésiens 2 :13  

Vous qui étiez autrefois loin, vous avez été rapprochés par le sang du Christ 

 

DIEU CHERCHE DES ADORATEURS  

J’évoquais la samaritaine juste avant. Lisons :  

Jean 4-21 

—Crois-moi, lui dit Jésus, l’heure vient où il ne sera plus question de cette montagne ni de Jérusalem pour adorer 

le Père. 

22Vous adorez ce que vous ne connaissez pas ; nous, nous adorons ce que nous connaissons, car le salut vient du 

peuple juif. 

23Mais l’heure vient, et elle est déjà là, où les vrais adorateurs adoreront le Père par l’Esprit et en vérité  ; car le 

Père recherche des hommes qui l’adorent ainsi. 

24Dieu est Esprit et il faut que ceux qui l’adorent, l’adorent par l’Esprit et en vérité. 
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L’adoration n’est pas une option, elle n’est pas juste le fruit de notre reconnaissance quand nous venons d’être 

béni.  

Non ! A ce moment-là, on se réjouit, on est reconnaissant, on peut même louer Dieu pour ce qu’il a fait. Mais 

nous n’adorons pas.  

L’adoration n’est pas liée aux circonstances, parce qu’elle n’a aucun rapport avec nous et ce que nous vivons, 

elle a rapport avec celui que l’on adore.  

Les mages n’avaient pas reçu de guérison ou de bénédiction, ils n’avaient pas non plus reçu le salut par la croix, 

l’adoration n’était pas non plus leur « job » comme les sacrificateurs…  

D’ailleurs le cœur d’adorateur se construit plus parfois dans les épreuves que dans les joies, plus dans les 

déserts que dans les réveils. Pourquoi ? c’est parce qu’on a lâché…   

Quand on adore Dieu, ce n’est plus notre vie qui compte, comme les mages qui ont tout lâché pour venir adorer 

Dieu, ce qui compte c’est celui qui est digne d’être adoré.  

Adorer, c’est reconnaître qui est Dieu, le contempler, c’est reconnaître sa royauté, le proclamer, reconnaître 

sa vie et la célébrer. C’est l’esprit de Dieu en nous qui nous rend capable de l’adorer en esprit et en vérité.  

Cela n’a rien à voir avec comment on se sent (l’âme enjouée, ou pas), ni comment on se voit (digne ou non de le 

faire), il n’y a pas non plus de temps propice pour cela.  

Nous avons reçu la capacité de pouvoir le faire en toutes circonstances, avant que ce que nous espérons arrive, 

comme les mages qui l’ont décidé avant même la naissance de Jésus (avant de le voir), au moment où la situation 

empire, et aussi quand Dieu a vaincu, le jour, la nuit, mais toujours vivant.  

Parce que cette capacité est un don de Dieu ! Adorer Dieu par l’Esprit et en vérité, c’est un véritable style de 

vie, c’est le style de vie de ceux qui suivent le Christ, de ceux qui sont devenus les héritiers du Dieu très haut, de 

ceux qui côtoient le Saint Esprit, c’est le style de vie de ceux chez qui habitent le Dieu trois fois saint.  

Ouh là ! non, non ce n’est pas le moment de se culpabiliser ou de se victimiser et de se dire alors Dieu n’habite 

pas en moi ! n’écoutes pas cette voix, c’est le moment pour dire à ton âme :  

Je reconnais qu’en acceptant Christ dans ma vie, Son Esprit est venu habiter en moi et qu’il m’a tout donné pour 

que mon style de vie soit celui d’un adorateur, alors je décide d’accepter le cadeau et de l’utiliser ! Être un 

adorateur ce n’est pas être quelqu’un de toujours optimiste ou joyeux. Mais l’adoration nous rapproche du 

cœur de Dieu et de ses yeux, et là le voyant, nous sommes dans la joie, et là voyant avec ses yeux, notre regard 

change.  

Je vous parle souvent de volonté, d’intentionnalité qui nous met en marche. Les mages se sont levés, et ont 

marché vers Jésus dans le but de l’adorer.  Et Point. Les bergers à l’annonce du sauveur, se sont levés et sont 

allés, puis ils sont repartis et ont continué à louer.  

 

UN APPEL PREMIER A LOUANGE DE SA GLOIRE  

J’aime à dire que nous avons tous reçu le même premier appel, nous sommes nés et prédestinés à adorer Dieu 

sur la terre, comme d’autres sont destinés à le louer dans le ciel. Pour moi cela dit que Dieu a pourvu a des 

adorateurs et donc, je suis exactement la personne qu’il faut pour pouvoir le faire.   
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Ephésiens 1 

4En lui, bien avant de poser les fondations du monde, il nous avait choisis pour que nous soyons saints et sans 

reproche devant lui. 

5Puisqu’il nous a aimés, il nous a destinés d’avance à être ses enfants qu’il voulait adopter par Jésus-Christ. 

Voilà ce que, dans sa bonté, il a voulu pour nous 6 afin que nous célébrions la gloire de sa grâce qu’il nous a 

accordée en son Fils bien-aimé.  

Cela nous concerne tous individuellement, et cela nous concerne nous aussi en tant qu’église.  

1 Pierre 2 

5et vous-mêmes, en tant que pierres vivantes, laissez-vous édifier pour former une maison spirituelle, un groupe 

de prêtres saints, afin d'offrir des sacrifices spirituels que Dieu peut accepter par Jésus-Christ. 

9Vous, au contraire, vous êtes un peuple choisi, des prêtres royaux, une nation sainte, un peuple racheté afin 

de proclamer les louanges de celui qui vous a appelés des ténèbres à sa merveilleuse lumière. 

Alors nous pouvons dire avec les anges lors de la naissance de Jésus  

Luc 2 

14« Gloire à Dieu dans les lieux très hauts, paix sur la terre et bienveillance parmi les hommes ! » 

En entier:  

7Marie enfanta son fils premier-né. Elle l'emmaillota, et le coucha dans une crèche, parce qu'il n'y avait pas de 

place pour eux dans l'hôtellerie. 

8Il y avait, dans cette même contrée, des bergers qui passaient dans les champs les veilles de la nuit pour garder 

leurs troupeaux. 

9Et voici, un ange du Seigneur leur apparut, et la gloire du Seigneur resplendit autour d'eux. Ils furent saisis 

d'une grande frayeur. 

10Mais l'ange leur dit : Ne craignez point ; car je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera pour tout le peuple 

le sujet d'une grande joie : 

11c'est qu'aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur. 

12Et voici à quel signe vous le reconnaîtrez : vous trouverez un enfant emmailloté et couché dans une crèche. 

13Et soudain il se joignit à l'ange une multitude de l'armée céleste, louant Dieu et disant : 

14Gloire à Dieu dans les lieux très hauts, Et paix sur la terre parmi les hommes qu'il agrée ! 

15Lorsque les anges les eurent quittés pour retourner au ciel, les bergers se dirent les uns aux autres : Allons 

jusqu'à Bethléhem, et voyons ce qui est arrivé, ce que le Seigneur nous a fait connaître. 

16Ils y allèrent en hâte, et ils trouvèrent Marie et Joseph, et le petit enfant couché dans la crèche. 
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17Après l'avoir vu, ils racontèrent ce qui leur avait été dit au sujet de ce petit enfant. 

18Tous ceux qui les entendirent furent dans l'étonnement de ce que leur disaient les bergers. 

19Marie gardait toutes ces choses, et les repassait dans son coeur. 

20Et les bergers s'en retournèrent, glorifiant et louant Dieu pour tout ce qu'ils avaient entendu et vu, et qui 

était conforme à ce qui leur avait été annoncé. 

L’ADORATION COMME UN ASCENSEUR DU CIEL OUVERT.  

A l’issue du message de Jean Marc, il y a deux semaines, je vous partageais qu’une des clés pour un ciel ouvert 

était l’adoration.  

A travers le texte de Matthieu que nous avons lui, les mages sont venus adorer Jésus-Dieu qui avait franchi le ciel 

pour venir sur la terre en tant qu’homme.  

Alors j’aimerai que l’on s’arrête quelques instants sur la question de l’étoile qui a conduit les mages. Enigme 

non encore résolue… mystère qui le restera encore longtemps mais parmi les commentaires que j’ai pu trouver 

on peut lire  

L’astronome Kepler, au 17ème siècle, émit l'hypothèse d'une conjonction d'astres en 7 et 6 av. J-C, voyant ainsi 

dans la fameuse étoile un phénomène naturel. Mais cela placerait la date de la naissance du Christ plus tôt que 

d'autres considérations ne le permettent. Le phénomène est donc plutôt considéré comme surnaturel, tout 

comme l'apparition de l'ange aux bergers. 

J’ai appris que les étoiles du ciel traversent le ciel d’est en ouest or, celle que les mages suivent se déplaça du 

Nord au sud. Les étoiles ne s’arrêtent pas et celle-ci s’arrêta à un endroit très précis. Mystère …  

Un commentateur propose cette théorie selon laquelle cette étoile serait semblable à la gloire shekina de Dieu 

(cf Moise, et Salomon) La shékina c’est l’endroit où Dieu demeure, sa présence, par extension, sa gloire.  

La gloire de Dieu avait quitté le temple de salomon (cf. Ezéchiel,8 à 10  il pouvait en tracer le mouvement pas à 

pas comme les mages… ) Les bergers virent la gloire du Seigneur resplendir à l’annonce de la naissance du sauveur 

(Luc 2 ; 9) 

Jésus est l’ultime shekina Emmanuel Dieu avec nous (ESAIE 7 :14) La parole a été faire chair et elle a habité parmi 

nous (Jean 1 : 14) 

Puis Jésus est remonté au Ciel et il a fait une demeure dans le ciel, nous sommes assis avec Lui dans les lieux 

célestes. Par sa mort, sa résurrection et son ascension, la porte du ciel est restée ouverte.  

Quel mystère, Lui qui demeure en nous, nous fait demeurer en lui (Jean 10) et avec Lui aussi dans les lieux 

célestes.  

Il est probable que la plus grande activité angélique sur la terre est rapportée à propos de la venue de Jésus. Ils 

ont plus d’une fois empruntée l’échelle de Jacob mais depuis que Jésus a déchiré le voile du temple, nous 

pouvons également emprunter cette voie.  

EN CONCLUSION  

Imitons les mages, n’hésitons pas à quitter ce qui préoccupe nos pensées, notre centre pour adorer celui qui 

mérite toute notre attention, toute notre confiance qui n’a pas besoin de faire, d’être la solution à nos 
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problèmes ou que sais-je encore, il est le grand « Je suis » et cela suffit à avoir un peuple qui l’adore, par 

l’attitude, le style de vie, la confiance, les mots, le témoignage, la musique, l’art qui sont d’autres sujets 

supports important de notre expression.  

L’adoration est consécration, prêtrise ! 

Nous pouvons être loin et nous rapprocher pour adorer, mais ce que Dieu Verra toujours c’est si nous avons 

un cœur d’adorateur  

Matthieu15/8 

8Ce peuple m’honore du bout des lèvres, mais, au fond de son cœur, il est bien loin de moi ! 

Pour terminer, je vous propose pour un temps de méditation :  

« Un cœur d’adorateur » de Gwen Dressaire : un cœur qui le désire, un cœur qui s’humilie, un cœur qui le 

recherche  

https://www.youtube.com/watch?v=EVBLmcY0AZo 

 

https://www.youtube.com/watch?v=EVBLmcY0AZo

